
  

 

 

 

 

香港特別行政區  

第七屆灣仔區議會轄下  

地區設施及工程委員會  

第三次會議紀錄  

 

 

日期：  二零二四年五月十四日 (星期二 ) 

時間：  下午 3 時正  

地點：  香港軒尼詩道 130 號修頓中心 21 樓  

  灣仔民政事務處區議會會議室  

 

出席者  出席時間  離席時間  

 

副主席  

李文龍議員，MH 下午 3:00 下午 3:31 

 

區議員  (依筆劃排序 ) 

吳澤森議員  下午 3:00 下午 3:31 

李碧儀議員，MH 下午 3:00 下午 3:31 

周錦威議員，BBS, MH 下午 3:00 下午 3:31 

孫道弘議員， JP 下午 3:00 下午 3:31 

莫繡安議員  下午 3:00 下午 3:31 

穆家駿議員  下午 3:00 下午 3:31 

 

核心政府部門代表  

張皓壹先生  民政事務總署灣仔民政事務助理專員  

陳兆偉先生  民政事務總署高級行政主任 (地區管理 )/灣仔  

勞駿文先生  民政事務總署行政主任 (地區管理 )/灣仔  

溫子瑩女士  民政事務總署建築師 (工程 )6 

劉偉才先生  民政事務總署高級工程督察 (香港 ) 

王   彬先生  民政事務總署工程督察 (香港 )1 

王文煌先生  康樂及文化事務署總康樂事務經理 (香港東 ) 

李步雲先生  康樂及文化事務署灣仔區康樂事務經理  



馬智江先生  康樂及文化事務署灣仔區副康樂事務經理 (分區支援 ) 

張佩儀女士  康樂及文化事務署圖書館高級館長 (灣仔區 ) 

陳志強先生  康樂及文化事務署行政主任 (策劃事務 )11A 

梁晧燊先生  土木工程拓展署高級工程師 /9(南 ) 

李詠芝女士  路政署高級工程師 11/工程  

翁志安先生  路政署工程師 11-2/工程  

張敏聰先生  路政署區域工程師 /灣仔區  

馬健儀先生  渠務署高級工程師 /港島東  

老建安先生  渠務署工程師 /港島東 1 

  

其他政府部門及機構代表  

葉慧怡女士  胡周黃建築設計 (國際 )有限公司董事  

鄧雪芬女士  胡周黃建築設計 (國際 )有限公司高級項目經理  

范偉鎽先生  胡周黃建築設計 (國際 )有限公司建築師助理  

梁樹榮先生  邁進基建環保工程顧問有限公司項目副經理  

李翠妍女士  邁進基建環保工程顧問有限公司工程師  

王証鋒先生  邁進基建環保工程顧問有限公司工程師  

  

因事缺席   

劉珮珊議員，MH  

林偉江議員，MH  

  

秘書   

盧樂文女士  民政事務總署一級行政主任 (區議會 )/灣仔  

  

開會詞  

 

副主席歡迎委員及政府部門代表出席第七屆灣仔區議會轄下地區

設施及工程委員會第三次會議。  

 

2 .  副主席表示，委員會主席劉珮珊議員及委員林偉江議員因身體不

適，未能出席會議，按《灣仔區議會常規》同意其缺席申請。  

 

第 1 項：  通過地區設施及工程委員會第二次會議紀錄  

 

3 .  副主席表示，秘書處未有收到委員就第二次會議紀錄的修訂建議。 

 



4 .  經孫道弘議員動議，穆家駿議員和議，第二次會議紀錄獲得通過。  

 

第 2 項：  康樂及文化事務署灣仔區康樂體育設施管理及工程進度  

(地區設施及工程委員會文件第 4 /2 02 4 號 )  

 

5 .  副主席請康樂及文化事務署 (康文署 )代表簡介文件第 4 /2 0 24 號。  

 

6.  康文署灣仔區康樂事務經理李步雲先生簡介文件。  

 

7.  委員沒有提問，副主席請委員備悉上述文件。  

 

第 3 項：  為東院道臨時休憩花園設置無障礙通道的可行性研究  

(地區設施及工程委員會文件第 5 /2 02 4 號 )  

 

8 .  副主席請有關代表簡介文件第 5 / 20 24 號。  

 

9.  民政事務總署建築師 (工程 )6 溫子瑩女士表示，署方早前曾就題述工程

諮詢康文署及醫管局的意見，並由胡周黃建築設計 (國際 )有限公司展開可行

性研究。  

 

10.  胡周黃建築設計 (國際 )有限公司高級項目經理鄧雪芬女士簡介可行性

研究方案的內容。  

 

11.  委員關注無障礙通道的具體設計 (包括通道如何接駁現有行車路口

的梯級和通道地面會否出現高低差異 )有機會對病人出入眼科中心造成

不便。  

 

12.  胡周黃建築設計 (國際 )有限公司高級項目經理鄧雪芬女士回應，無障礙

通道將會延伸至原有梯級的位置，原有梯級則會遷移至公園範圍較入的位

置，通道地面會選用較為柔和平實的顏色，避免刺激行人的眼睛。同時，

工程會確保通道地面高度保持平整，方便行人使用。  

 

1 3 .  委員備悉上述文件。  

 

第 4 項：  其他事項  

 

1 4 .  副主席詢問在席委員是否有其他事項需要提出。  

 



1 5 .  委員關注連接留仙街和天后廟道的升降機及行人通道系統工程的

最新進度，並有以下意見和提問：  

 

( i )   委員於三年前已聯同相關部門代表視察工程位置，並了解詳

情，就此詢問路政署為何至今仍未有任何進展，並要求署方

就工程提供確實的時間表；   

 

( i i )   署方在取得區議會就工程項目的支持後，應盡快開展勘探並

解決可能出現的施工困難。在取得議會支持的三年後才提出

有關位置存在施工困難，情況不理想；及  

 

( i i i )   委員不滿署方未有就項目的進度提供任何書面文件，議會只

能透過會議紀錄記錄部門在會議上的報告，遂要求署方在會

議後以書面方式提供項目的進度報告。  

 
 

16.  路政署高級工程師 11/工程李詠芝女士回應如下：  

 

( i )   署方現時正就連接留仙街和天后廟道的升降機及行人通道

系統工程進行勘察研究及初步設計。由於留仙街的地理位置

狹窄，在設計方面需要考慮多個因素，例如要顧及運送物料

的安排及施工期間天后廟道的封路安排等；   

 

( i i )   經初步勘察後，在該位置發現多條地下電纜，署方現正與相

關持分者研究搬遷安排，以便進行地基工程及興建升降機

塔，同時盡量減低工程對持分者的影響；及  

 

( i i i )   署方理解地區對項目的殷切期望，並備悉委員提出盡快推展

項目的意見。署方首要會處理技術問題，同時亦需要因應政

府的發展規劃和當前的財務狀況適當調整進度。署方會在會

議後提供書面回覆。  

 

[會後補註：路政署於 20 2 4 年 6 月 2 1 日就有關留仙街和天

后廟道的升降機及行人通道系統工程提供書面回覆，內容

詳見會議文件第 7 /2 0 24 號。 ]  

 
 

17.  委員亦關注路政署就區內街道路面凹凸不平的修復進度，並有以

下意見和提問：  

 



( i )   大坑道至黃泥涌峽道的雙程線路面不平，遇上大雨時會出現

積水問題，有機會導致車輛因故障而無法行駛。有關路段周

遭缺乏雨水渠口疏導積水，就此要求部門修復有關路段，避

免積水情況；  

 

( i i )   署方曾在其他會議上表示已聘用維修承辦商檢視及維修灣

仔區內的道路，然而署方在收到委員的通知後才作出跟進，

情況不理想；及  

 

( i i i )   駱 克 道 與 杜 老 誌 道 交 界 的 行 人 過 路 處 出 現 路 面 凸 起 的 情

況。早前承辦商曾修復該位置附近另一損壞路段，但在維

修期間未有發現和處理上述情況，委員要求署方檢視承辦

商的表現，並在會議後提供正在進行及計劃展開的路面修

復工程清單。  

 
 

18.  路政署區域工程師 /灣仔區張敏聰先生回應如下：   

 

( i )   署方負責維修公共道路，會定期檢視行人路及行車路的維修狀

況，當發現有損壞的情況時，會在可行情況下盡快安排維修；  

 

( i i )   署方在委員反映區內有街道出現凹陷前，已留意到相關情

況，並正準備修復方案。因此，署方承辦商才能在短時間內

完成修復工作，其中，署方承辦商已於 5 月 6 日時完成修

復堅拿道天橋北行方向行車路，並於 5 月 8 日時完成修復

跑馬地藍塘道 63 號附近的行人路和駱克道與柯布連道交

界的行人過路處。藍塘道 6 3 號的長期維修工作亦預計於 6

月內完成；就委員上述要求，署方在會議後會提供書面回

覆；及  

 

[會後補註：路政署於 20 2 4 年 6 月 2 4 日就有關灣仔區內有

街道出現凹陷提供書面回覆，內容詳見會議文件第 7 / 20 2 4

號。 ]  

 

( i i i )   就委員提出有關大坑道至黃泥涌峽道行車路的情況，署方

會詳細研究改善方案。  

 
 

 

 



1 9 .  委員關注大坑道兒童遊樂場的設施出現老化，年初曾向康文署建

議進行翻新遊樂場，遂詢問署方的跟進進度，並表示可在日後討論翻新

工程設計方案，委員亦能就設計方案收集居民意見。  

 

20.  康文署灣仔區康樂事務經理李步雲先生回應，署方已於年初向部門轄

下的技術專責組申請撥款，以更換大坑道兒童遊樂場內兒童遊樂設施，

並已獲得批准，目標於今個財政年度內完成更換工程。  

 

2 1 .  副主席請部門適時就更換大坑道兒童遊樂場設施的進度向委員會

提交文件。  

 

2 2 .  副主席請渠務署就雨季來臨的準備工作報告進度。  

 

23.  渠務署高級工程師 /港島東馬健儀先生回應如下：   

 

( i )   就去年的極端暴雨情況，署方已完成相關改善工程，並已於 4 月

安排委員實地視察區內加建的疏水設施；及  

 

( i i )   署方與有關部門進行跨部門演練和安排聯合行動以加強清

理容易受影響淤塞的集水溝及渠道，並與天文台保持緊密聯

絡，在預測暴雨來臨時提前採取應對措施。署方在暴雨期間亦

會安排緊急應變隊進行巡查，在收到水浸報告時立刻跟進，

務求減低對市民的影響。   

 
 

24.  副主席續請渠務署就委員提出有關大坑道至黃泥涌峽道容易出現積

水的情況作出跟進。  

 

[會後補註 :  渠務署已於會議後向相關委員確認出現積水地點位於大坑道及

白建時道交界，並就有關加建路面集水溝事宜轉介予路政署跟進。渠務署會

繼續與相關部門保持溝通，確保渠道暢通。 ]  

 

第 5 項：  下次會議日期  

 

2 5 .  副主席宣布下次會議將於 2024 年 7 月 9 日 (星期二 )下午 3 時正舉

行。  

 

 

 



 

2 6 .  議事完畢，會議於下午 3 時 3 1 分結束。  

 

 

 

灣仔區議會秘書處  

二零二四年七月  

 

 

 

 


